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公表：令和6年2月1日

保護者等数（児童数）　　　　２４名　回収数　　　２２名　回収率　　　96％

・運動面で行動力がついて
きた。

環境の変化に対して苦手な子ど
も達が多いので、わかりやすく環
境を設定する事で、安心して活
動できるように配慮しています。

年に２度、中間と年間評価を行
い、支援計画に沿った支援が行
われていたか振り返りをしていま
す。

食事の時、いろいろ配慮、
支援して頂き、今はコップ飲
み、スプーン食べができるよ
うになりました。

5%

今年度からコロナウイルス感染
症が５類になった事で、地域の
双葉保育所との交流が再開しま
した。年長児を中心に交流を数
回楽しむ事ができましたが、今
後の感染状況にもよりますが、
訪問に来てもらう機会も再開でき
るように交渉していきます。

・感染症防止の観点から
色々と難しいのかなと思い
ます。・まだ年少なのでない
のかな？・障害の特性上、
頻繁な交流は子供達の負
担になる可能性がある。年
長児さんで年に数回の交流
があるみたいなので、保護
者としては十分と考えていま
す。・コロナによる制限が減
り、今年は双葉保育所との
交流が数回ありました。・コ
ロナ感染が落ち着いてきた
ので交流が増えると嬉しい
です。・実際にどのように交
流されているのかわかりま
せん。

36%

子ども達は一人ひとり好きな活
動、苦手な活動が異なっている
ので、いろいろな活動を設定す
る事で、挑戦したり新たな発見が
見つかったりする事も多く、経験
を増やしていけるように考慮して
います。

・毎日お帳面を見ると、活動
も毎回違った事を行ってい
て、息子にとっていい刺激に
なています。・無理のない範
囲で出来る事が増えてき
た。・毎回かなり細かく、目
標とそれに対する行動を文
章にして下さっている。そし
て的確。・遊びや創作など、
いろいろさせてもらっている
と思います。

5%

5%

①

令和5年度

　れた環境になっているか。また、障害の特性

⑧ 91%

⑨

5% 0%

50% 14% 0%

　イドラインの「児童発達支援の提供すべき支

　援」の「発達支援（本人支援及び移行支援）」

　、「家族支援」、「地域支援」で示す支援内容

　から子どもの支援に必要な項目が適切に選

・先生が足りているのか不
安です。・子どもの特性を理
解してくれています。 ・先生
方には子ども達にあたたか
く大切に接して頂きまして、
大変感謝しています。　・先
生１人に子供３人と安心して
任せられています。・配置数
の数が少ないのか多いのか
はわかりません。

職員の人数は適正ではあります
が、その時の状況に応じて難し
い際には、他部署との協力体制
が整っています。今年度は保育
士１人に対して子どもは３．４名
の配置にはなっていますが、クラ
スや全体を保育士全員で把握
し、連携して保育、療育を行って
います。

ご意見を踏まえた
対応

　情報伝達等への配慮が適切になされている

④

　子どもの活動スペースが十分に確保されてい
るか

　に応じ、事業所の設備等は、バリアフリー化や

　分析された上で、児童発達支援計画が作成

　されているか

⑥

　児童発達支援計画には、児童発達支援ガ

91% 5%

・その土地ならではの電車も
見れる場所がとてもいいと
思います。・のびのび活動し
ていて、とても良いと思いま
す。

のびのびと体を動かして遊べる
ように、安全に配慮しながら環境
設定を行っています。戸外活動
では散歩等を中心に、子どもた
ちの大好きな電車を見に行った
りもしています。

0%

5%

普段の子どもの様子を観察しな
がら保護者の方のニーズを踏ま
え、話し合いの中で課題を一緒
に考え作成をしています。

いろいろな遊具や玩具をじっくり
と遊び込めるように、１週間交代
で環境設定を行っています。ま
た毎日消毒も行って清潔に気を
付けています。

・週1でおもちゃコーナーの
配置が変わり、子ども達が
飽きないよう工夫されてい
る。

・場所見知り人見知りが激し
い息子でまたルーティンと違
うことをするのが苦手な息子
に対して、一時期リハビリ
(週1回）がルーティンと違い
泣いてしまった時も、毎日リ
ハビリ室まで散歩をして頂
き、リハビリ⇔なかよしの
ルーティンが慣れるよう手厚
い支援をして頂き感謝で
す。・いつも分かりやすくあり
がとうございます。

② 　職員の配置数や専門性は適切であるか 86% 0%

はい いいえ

適
切
な
支
援
の
提
供

　や、障害のない子どもと活動する機会があ

⑤

　子どもと保護者のニーズや課題が客観的に

95% 0% 0%

⑦
　児童発達支援計画に沿った支援が行われて

91% 5% 0%

0%

　定されているか

　択され、その上で、具体的な支援内容が設

91%

　いるか

0%

　活動プログラムが固定化しないよう工夫され

　ているか

　保育所や認定こども園、幼稚園等との交流

　か

③

5% 0% 5%

14%

ご意見

事業所：そよかぜ（なかよしはうす）

環
境
・
体
制
整
備

95% 5% 0%

　生活空間は、清潔で、心地よく過ごせる環境

　生活空間は、本人にわかりやすい構造化さ

95% 95% 0%

　になっているか。また、子ども達の活動に合わ

　せた空間となっているか

0%

チェック項目

保護者等からの児童発達支援評価表の集計結果（公表）



・まれに違う子の手帳が入っ
ていることがある。

間違える事のないように、更に
取扱いに十分注意していきま
す。

お伝えさせていますが、不明な
点に関しては対応させていただ
きます。

・マニュアル等についてお知
らせ頂いていると思います
が、親自身が把握できてい
ませんのでよくわかりませ
ん。すみません。・災害時の
質問を先生にしたところ、丁
寧に答えて下さりました。・
火事や地震さまざまな災害
に応じて対応を変えた訓練
をして下さっている。

5%

親子通園日を中心に、コロナウ
イルス感染症が５類になった事
で、その時の状況に応じて少し
ずつ保護者の方同士が集まれる
機会を設けれるように考慮して
いきます。

・親同士が集まる機会が普
通の園より多く非常に良いと
思います。・コロナが5類に
なり、いっしょに子が作る制
作を保護者だけで話しなが
ら作れる日を設けて下さっ
た。・保護者同士の連携が
支援されているとは思いま
せん。

同じ支援のねらいであっても、
個々に合わせた支援内容を作
成しているので、保護者の方の
意見もお聞きしながら説明させ
てもらっています。

・個人面談の時にくわしく説
明をして頂きました。計画書
内容もこまかく記載されてお
り、分かりやすい説明でよ
かったです。・面談時に今の
子の状況と共に説明して下
さる。保育もしながら文章の
作成もして下さっている熱い
努力がひしひし伝わる内
容。

0%

18%

年に３回、個人懇談を行っていま
す。

・きちんと面談の時間をとっ
ていただきありがたいで
す。・数カ月に1回、３０～４０
分じっくり面談の機会があ
る。

0%

会ってお話する機会が少ないの
で、連絡帳を活用させて頂いて
います。

・お迎えに行く度に今日でき
るようになったことや問題を
共有して下さる。・連絡帳に
様子や状況を細かく書いて
下さり、助かっています。

0%

親子通園日にペアレントトレーニ
ングについての講演会を行いま
した。来年度も予定が整いました
ら、講演会を依頼し、行いたいと
考えています。また日常で悩み
事などの相談があった際は、
様々な専門スタッフに相談しな
がらアドバイスをさせて頂いてい
ます。

9%

できる限りの対応をさせて頂い
ています。

・私(母親）が入院した際も、
子どもの情緒が乱れない
か、慎重に見て下さりまし
た。・親以上に先生方がリハ
ビリ担当の先生や医師に細
かく子の状況や対応を話し
合って下さって、親にフィー
ルドバックして下さる。

0%

年に数回ホームページを更新し
ているので、参照してください。

・自己評価の結果の発信に
ついてして頂いていると思い
ますが、親自身がちゃんと
把握できていません。すみ
ません。・すみません。親の
私がホームページを拝見で
きていません。

18%

今年度からコロナウイルス感染
症が５類になった事で、地域の
双葉保育所との交流が再開しま
した。年長児を中心に交流を数
回楽しむ事ができましたが、今
後の感染状況にもよりますが、
訪問に来てもらう機会も再開でき
るように交渉していきます。

・感染症防止の観点から
色々と難しいのかなと思い
ます。・まだ年少なのでない
のかな？・障害の特性上、
頻繁な交流は子供達の負
担になる可能性がある。年
長児さんで年に数回の交流
があるみたいなので、保護
者としては十分と考えていま
す。・コロナによる制限が減
り、今年は双葉保育所との
交流が数回ありました。・コ
ロナ感染が落ち着いてきた
ので交流が増えると嬉しい
です。・実際にどのように交
流されているのかわかりま
せん。

36%

0%

　関する助言等の支援が行われているか

⑨ 50% 14% 0%

・個人面談やお帳面におい
て悩みを書いた時に、いろ
いろアドバイスを下さり毎回
参考にしています。毎日の
お帳面もいろいろ息子の様
子を細かく記載して頂き、な
かよしはうすでの息子の様
子がわかりやすくありがたい
です。・医師の講演会があ
り、資料も具体的で新しい発
見があった。・家族支援プロ
グラムは定期的にあるので
しょうか？

適
切
な
支
援
の
提
供

82% 14% 0%
　説明がなされたか

　児童発達支援ガイドラインの「児童発達支援

95% 5%

0%

　と、これに基づき作成された「児童発達支援

　計画」を示しながら、支援内容の説明がなさ

　るか

64% 18%

0%

9% 0%

0%

91%

95% 5%

27%59% 9% 5%

5%18%

0%

　子どもの健康や発達の状況、課題について

　共通理解ができているか

　いて、体応の体制が整備されているとともに、

　子どもや保護者に周知・説明され、相談や申

　か

　レント・トレーニング等）が行われているか

59%

0%0%100%

0%

0%
　要や行事予定、連絡体制等の情報や業務

　子どもや保護者との意思の疎通や情報伝達
100% 0% 0%

　に関する自己評価の結果を子どもや保護者

　に対して発信しているか

　個人情報の取扱いに十分注意されているか 82% 9%

　日頃から子どもの状況を保護者と伝え合い、

　保護者に対して家族支援プログラム（ペアレ

　の提供すべき支援」のねらい及び支援内容

　れたか

非
常
時
の
対
応

⑳

　緊急時対応マニュアル、防犯マニュアル、感

　
　
　
　
　
保
護
者
へ
の
説
明
等

　定期的に会報やホームページ等で、活動概

　染症対応マニュアルを策定し、保護者に周

　知・説明されているか

㉑
　非常災害の発生に備え、定期的に避難、救

⑰

⑲

　のための配慮がなされているか

⑱

　運営規定、利用者負担等について丁寧な

95% 0% 0%

100% 0% 0%

⑩

　入れをした際に迅速かつ適切に対応している

　父母の会の活動の支援や、保護者会等の

　開催等により保護者同士の連携が支援さ

　れているか⑮

⑭
　定期的に、保護者に対して面談や育児に

⑫

⑯

　子どもや保護者からの相談や申し入れにつ

⑪

⑬



皆さんに喜んでもらえるように、
いろいろな活動に積極的に支援
していきます。

・普段の保育はもちろん、夏
まつりや運動会は毎年先生
方の企画が凝っていて親や
兄弟も楽しみ。・課外活動や
イベントも多く、とても助かっ
ています。先生方もとても丁
寧です。

0%

子ども達や家族の皆様にとっ
て、なかよしはうすが安心して過
ごせる楽しい場であるように、取
り組んでいきます。

・毎日楽しく通っています。・
毎日バス停に着くと笑ってお
り、バスに笑顔で入っていく
ことがほとんどです。息子は
お話ができませんが、今で
はなかよしはうすを楽しみに
している様子が伺えます。
半年前は想像できませんで
した。・今日は○○先生いる
かな？と聞くとニコニコして
います。・バス通園も含め
て、あまり嫌がらず行ってい
ると思います。・ムラがあり
ます。・行き渋りはないので
すが、発語なしのため本人
が考えていることが分からな
いです。

9%

0%

満
足
度

㉒ 　子どもは通所を楽しみにしているか

非
常
時
の
対
応

㉑

91% 0% 0%

㉓ 　事業所の支援に満足しているか 100% 0% 0%

100% 0% 0%
　出、その他必要な訓練が行われているか


